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No. CIDC-20-2017 

Proceso: Investigación Subproceso:  

Unidad Académica y/o Administrativa: Comité de Investigaciones  Hora de Inicio 8:00 am    

Motivo y/o Evento Comité de Investigaciones  
Hora de Finalización 11: 30 
am 

Lugar: CIDC Fecha: 29-11-2017 

Participantes: 

Nombre Cargo Firma 

Nelson Libardo Forero Chacón 
 

Director ( CIDC ) 
 

Ángela Maria Wilches Florez 
Coordinadora Facultad Medio 
Ambiente  

 

Elvis Gaona García  
Coordinador de la Unidad de 
Investigaciones de la Facultad 
de Ingeniería  

 

 
Tomás Sánchez Amaya 

Facultad de Ciencias y 
Educación 

 

Cesar Augusto Hernández Suarez 
 Coordinador Facultad 
Tecnológica 

 

Martha Lucia Ospina Espitia   
Coordinadora de la Unidad de 
Investigaciones de la Facultad 
de Artes ASAB. 

 

Alexis Adamy Ortiz Morales Director (CERI)  

Juan Francisco Aguilar Soto Director (IEIE)  

Milena Rodríguez Rodríguez  Contratista (CIDC)  

 

Elaboró: Milena Rodríguez Visto Bueno del acta:  

 
OBJETIVO Reunión ordinaria Comité de Investigaciones  

ORDEN DEL DÍA  

1. LLAMADO A LISTA, VERIFICACIÓN DE QUÓRUM Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 

2. APROBACIÓN ACTA 17 Y 18  

3. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD PROYECTO DE INVESTIGACIÓN LA INTERDISCIPLINARIDAD EN UN PROCESO 

DE AMBIENTALIZACIÓN CURRICULAR EN LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE 
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COLOMBIA ( UPTC) ( PONENTE PROFESOR TOMÁS SÁNCHEZ) 

4. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD PROYECTO DE INVESTIGACIÓN ANÁLISIS DE LA EXPERIENCIA ESCOLAR EN 

ADOLESCENTES INFRACTORES( PONENTE PROFESOR TOMÁS SÁNCHEZ) 

5. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD GRUPO DE INVESTIGACIÓN INTERINSTITUCIONAL ALTERNACIENCIAS ( 

PONENTE PROFESOR TOMÁS SÁNCHEZ) 

6. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD CAMBIO DE NOMBRE DEL SEMILLERO GEOPAIDEA ( PONENTE PROFESOR 

TOMÁS SÁNCHEZ) 

7. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD CAMBIO DE DIRECTOR DE GRUPO DE INVESTIGACIÓN LENTE ( PONENTE 

PROFESOR CESAR HERNANDEZ) 

8. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD SEMILLERO DEL GRUPO DE ÓPTICA DE MATERIALES ( PONENTE PROFESOR 

TOMÁS SÁNCHEZ) 

9. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD SEMILLERO DE INVESTIGACIÓN AGUA Y COMUNIDAD ( PONENTE 

PROFESORA ANGELA WILCHES) 

10. AVAL CAMBIO DE DENOMINACIÓN DE LÍNEA DE INVESTIGACIÓN ( PONENTE PROFESORA MARTHA 

OSPINA) 

11. SOLICITUD AVAL MACROPROYECTO LÍNEAS DE INVESTIGACIÓN IPAZUD ( PONENTE CIDC) 

12. REVISIÓN DE LA PROPUESTA DEL PROFESOR CESAR HERREÑO PARA REALIZAR UN CONVENIO 

ESPECÍFICO CON MATERIALS PHYSICS CENTER (MPC) ( PONENTE CIDC) 

13. VARIOS 
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DESARROLLO 

1. LLAMADO A LISTA, VERIFICACIÓN DE QUÓRUM Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 

Se realizó el respectivo llamado a lista y se informa que la profesora Ángela María Wilches Florez, se encuentra 

enferma por tal razón no estará presente en la sesión; tampoco el profesor Cesar Augusto Hernández Suarez 

estará presente. 

Se verificó que existía el quórum necesario para dar inicio a la presente sesión, se da lectura al orden del día 

propuesto, el cual es aprobado por unanimidad.  

2. APROBACIÓN ACTA 17 y 18 

Los Miembros del Comité de Investigaciones deciden aprobar el acta CI-17- y CI18 de 2017 

3. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD PROYECTO DE INVESTIGACIÓN LA INTERDISCIPLINARIDAD EN UN 

PROCESO DE AMBIENTALIZACIÓN CURRICULAR EN LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y 

TECNOLÓGICA DE COLOMBIA (UPTC) (PONENTE PROFESOR TOMÁS SÁNCHEZ 

Se socializó con los Se socializó con los Miembros del Comité de Investigaciones el oficio enviado                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

por la secretaria del Consejo de Facultad de Ciencias y Educación Irma Ariza  Peña , quien comunica que en la 

sesión realizada el día 02 de noviembre de 2017, decide aprobar la institucionalización del proyecto de 

investigación LA INTERDISCIPLINARIDAD EN UN PROCESO DE AMBIENTALIZACIÓN CURRICULAR EN LA 

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA ( UPTC), bajo la dirección  de la docente Orfa 

Yamile Pedraza Jiménez . 

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones oficializan la institucionalización del proyecto de 

investigación LA INTERDISCIPLINARIDAD EN UN PROCESO DE AMBIENTALIZACIÓN CURRICULAR EN 

LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA Y TECNOLÓGICA DE COLOMBIA (UPTC), bajo la dirección  del docente 

Orfa Yamile Pedraza Jiménez. 

4. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD PROYECTO DE INVESTIGACIÓN ANÁLISIS DE LA EXPERIENCIA 

ESCOLAR EN ADOLESCENTES INFRACTORES (PONENTE PROFESOR TOMÁS SÁNCHEZ) 

Se socializo con los Miembros del Comité de Investigaciones el oficio enviado                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

por la secretaria del Consejo de Facultad de Ciencias y Educación Irma Ariza  Peña , quien comunica que en la 

sesión realizada el día 26 de octubre de 2017, decide aprobar la institucionalización del proyecto de investigación 
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ANÁLISIS DE LA EXPERIENCIA ESCOLAR EN ADOLESCENTES INFRACTORES, bajo la dirección  de la 

docente Barbara García . 

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones oficializan la institucionalización del proyecto de 

investigación ANÁLISIS DE LA EXPERIENCIA ESCOLAR EN ADOLESCENTES INFRACTORES, bajo la 

dirección de la docente Bárbara García. 

5. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD GRUPO DE INVESTIGACIÓN INTERINSTITUCIONAL ALTERNACIENCIAS 

(PONENTE PROFESOR TOMÁS SÁNCHEZ) 

Se socializo con los Miembros del Comité de Investigaciones el oficio enviado                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

por la secretaria del Consejo de Facultad de Ciencias y Educación Irma Ariza  Peña , quien comunica que en la 

sesión realizada el día 26 de octubre de 2017, decide aprobar la institucionalización del grupo de investigación 

interinstitucional ALTERNACIENCIAS. 

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones oficializan la institucionalización del grupo de 

investigación ALTERNACIENCIAS. 

6. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD CAMBIO DE NOMBRE DEL SEMILLERO GEOPAIDEIA 

Se socializo con los Miembros del Comité de Investigaciones el oficio enviado                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

por la secretaria del Consejo de Facultad de Ciencias y Educación Irma Ariza  Peña , quien comunica que en la 

sesión realizada el día 27 de junio de 2017, decide aprobar la institucionalización del semillero de investigación 

GEOPAIDEIA. 

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones oficializan la institucionalización del semillero de 

investigación GEOPAIDEIA. 

7. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD CAMBIO DE DIRECTOR DE GRUPO DE INVESTIGACIÓN LENTE  

El caso se tratara en la siguiente sesión presencial del Comité de Investigaciones. 

8. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD SEMILLERO DEL GRUPO DE ÓPTICA DE MATERIALES 

Se socializo con los Miembros del Comité de Investigaciones el oficio enviado                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

por la secretaria del Consejo de Facultad de Ciencias y Educación Irma Ariza  Peña , quien comunica que en la 

sesión realizada el día 12 de octubre de 2017, decide aprobar la institucionalización del semillero de 

investigación SEMILLERO DEL GRUPO DE ÓPTICA DE MATERIALES 

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones oficializan la institucionalización del semillero de 



 FORMATO: ACTA DE REUNIÓN Código: GI-FR-010 

 

Macroproceso: Direccionamiento Estratégico Versión: 02 

Proceso: Gestión Integrada 
Fecha de Aprobación: 

17/09/2014 

 

Este documento es propiedad de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas. Prohibida su 

reproducción por cualquier medio, sin previa autorización. 

 

investigación SEMILLERO DEL GRUPO DE ÓPTICA DE MATERIALES 

9. OFICIALIZACIÓN EN SICIUD SEMILLERO DE INVESTIGACIÓN AGUA Y COMUNIDAD 

Se socializo con los Miembros del Comité de Investigaciones el oficio enviado                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

por la secretaria del Consejo de Facultad de Ciencias y Educación Irma Ariza  Peña , quien comunica que en la 

sesión realizada el día 24 de octubre de 2017, decide aprobar la institucionalización del semillero de 

investigación AGUA Y COMUNIDAD. 

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones oficializan la institucionalización del semillero de 

investigación SEMILLERO AGUA Y COMUNIDAD 

10. AVAL CAMBIO DE DENOMINACIÓN DE LÍNEA DE INVESTIGACIÓN 

Se socializo con los Miembros del Comité de Investigaciones el oficio enviado                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

por la secretaria del Consejo de Facultad de Artes-ASAB  María Constanza Jiménez Vargas  , quien comunica 

que en la sesión realizada el día 12 de octubre de 2017, analizó y avaló la solicitud de cambio de la línea cuyo 

nombre actual de investigación es Construcción de sujetos, estudios artísticos y prácticas educativas por 

Construcción de sujetos, imaginación creadora y prácticas educativas. 

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones oficializan el cambio de la línea Construcción de 

sujetos, estudios artísticos y prácticas educativas por Construcción de sujetos, imaginación creadora y 

prácticas educativas. 

11. SOLICITUD AVAL MACROPROYECTO LÍNEAS DE INVESTIGACIÓN IPAZUD (PONENTE CIDC) 

Se socializo con los Miembros del Comité de Investigaciones el oficio enviado por la Directora del IPAZUD 

Marieta Quintero Mejía, quien hace entrega del macro proyecto para fortalecer las líneas de investigación del 

instituto y de acuerdo a esto solicita al CIDC un apoyo de $60.000.000 

Intervención profesor Nelson Libardo Forero Chacón (Director CIDC): El macro proyecto fue enviado con 

anticipación a los Miembros del Comité de Investigaciones para su lectura. 

Intervención profesor Elvis Gaona García: ¿El CIDC puede apoyar proyectos fuera de convocatoria?, lo digo por 

la solicitud del CIDC. 

Intervención profesor Tomas Sánchez Amaya ( Facultad Ciencias y Educación): Si, aquellos en corporación 

o alianzas con otras instituciones, según la resolución 020 de 2015; así como también los del Ipazud, del IEIE, el 

CIDC los apoya y aprueba si cumplen con todos los requerimientos 
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Intervención profesor Elvis Gaona García ( Facultad Ingeniería): Leyendo el macro proyecto del IPAZUD no 

encuentro los entregables (productos) de ese proyecto 

Intervención profesor Nelson Libardo Forero Chacón (Director CIDC): Frente a la pregunta del profe Elvis.  

No podía haber por fuera de la convocatoria interna. 

Intervención profesor Tomas Sánchez Amaya (Facultad Ciencias y Educación): Respecto de la propuesta 

del Ipazud, dado que son dos proyectos (cada uno de 20 millones) sería necesario pedirles que especifiquen los 

resultados entregables a su término, asimismo, pedir aclaración doble la ejecución de los otros 20 millones, pues 

piden 60. Cuando se tengan estas claridades, aprobar. 

Intervención profesor Nelson Libardo Forero Chacón (Director CIDC): Se debe revisar si ha habido otros 

casos 

Intervención profesor Nelson Libardo Forero Chacón (Director CIDC): Vale aclarar que está dentro de los 

compromisos de inversión está el apoyo directo a los institutos. De dos maneras, apoyando sus proyectos 

directamente, o apoyándolos en las convocatorias que ellos diseñan. Ellos tienen un comité que decide el curso 

Intervención profesor Elvis Gaona García: En ese sentido, El macroproyecto debe aportar entregables acorde a 

lo que establece Colciencias. 

Intervención profesor Nelson Libardo Forero Chacón (Director CIDC): Si estamos de acuerdo. Condicionado 

a ello, lo cual le podemos solicitar que aclare y complemente, se podría avalar.... la profe Marieta ha estado 

pendiente toda la mañana de que le decimos nosotros 

Intervención profesor Elvis Gaona García (Facultad Ingeniería): Listo profe, coloco esa consideración porque 

al fin de cuentas son recursos para investigación que deben reflejarse en productos como los establece 

Colciencias, todos nos ajustamos a esas reglas en cualquier proyecto. 

Intervención profesor Nelson Libardo Forero Chacón (Director CIDC): Se le solicita oficialmente, 

condicionado a eso e igual les informamos a ustedes. 

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones avalan la solicitud teniendo en cuenta las 

siguientes  condiciones. 

 Debe entregar los productos del proyecto 

 Está sujeto a los recursos aprobados para el próximo año  
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12. REVISIÓN DE LA PROPUESTA DEL PROFESOR CESAR HERREÑO PARA REALIZAR UN CONVENIO 

ESPECÍFICO CON MATERIALS PHYSICS CENTER (MPC) (PONENTE CIDC) 

Se socializo con los Miembros del Comité de Investigaciones mediante correo electrónico la propuesta en 

mención y se realizaron las siguientes observaciones: 

Intervención profesor Elvis Gaona García: En mi concepto, con una entidad europea, que solo espera poder 

invertir en ciencia en nuestra institución y de lo cual la Universidad aporta una contrapartida y básicamente en  

tiempo de dedicación del investigador. También la avalo. 

13. VARIOS 

Se socializo con los Miembros del Comité de Investigaciones mediante correo electrónico las propuestas en 

mención y se realizaron las siguientes observaciones: 

Propuesta 790, profesor Juan Pablo Rodríguez- Proyecto de Investigación Abastecimiento de agua 

potable, una solución científico-tecnológica y social para la comunidad de la secreta, departamento del 

magdalena. 

No hubo observaciones  

Propuesta 790, profesor Roberto Ferro - Proyecto de Investigación “Recolectamos” programa de 

saneamiento ambiental para mi comunidad 

No hubo observaciones  

Propuesta 790 profesor Germán Arturo López Martínez – Proyecto de investigación Centro Piloto de 

Apropiación y Desarrollo Rural (CAYDER) para la Comunidad Indígena Kanalitojo  

Observaciones: 

Intervención profesor Elvis Gaona García (Facultad Ingeniería): Incluye recursos económicos como 

contrapartida por $100.000.000 aproximadamente, no obstante, no es claro de dónde van a salir los recursos. 

¿Es el CIDC el ordenador del gasto para este proyecto? 

Intervención profesor Nelson Libardo Forero Chacón (Director CIDC): Vale aclarar que está dentro de los 

compromisos de inversión está el apoyo directo a los institutos. De dos maneras, apoyando sus proyectos 

directamente, o apoyándolos en las convocatorias que ellos diseñan. Ellos tienen un comité que decide el curso 

Intervención profesor Elvis Gaona García: En ese sentido, El macroproyecto debe aportar entregables acorde a 
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lo que establece Colciencias. 

Intervención profesor Nelson Libardo Forero Chacón (Director CIDC): En el del Profe Germán, está 

establecido que para convenios el CIDC, a partir de la UD, tiene un suburbio del proyecto de inversión para estos 

casos. Del cual saldría el recurso 

Intervención profesor Elvis Gaona García ( Facultad Ingeniería): Coloco esa consideración porque al fin de 

cuentas son recursos para investigación que deben reflejarse en productos como los establece Colciencias, 

todos nos ajustamos a esas reglas en cualquier proyecto 

Intervención profesor Tomas Sánchez Amaya ( Facultad Ciencias y Educación): No tengo objeciones a los 

tres proyectos de la convocatoria 790 

Propuesta 791 profesor Harold Castañeda- Proyecto de investigación "Pasos hacia la reconciliación: 

desafía a los estereotipos y prejuicios con jóvenes en el contexto de posconflicto colombiano - una investigación 

colaborativa" [Stepstowards reconciliation: challenging stereotypes and prejudices with young people in the 

Colombian post-conflict context -a col/aborative research]" 

Observaciones: 

Intervención profesor Tomas Sánchez Amaya (Facultad Ciencias y Educación): Se involucra la Universidad 

y la Universidad Católica y otra institución, no aparece como entidad ejecutora la Universidad Distrital aunque si 

se demanda contrapartida en especies. 

Intervención profesor Nelson Libardo Forero Chacón (Director CIDC): Se involucra la universidad y la 

Universidad Católica y otra institución, la Universidad Distrital NO CUMPLE CON LOS REQUISITOS de la 

convocatoria para ser EJECUTORA, lo mismo que con la propuesta del Profesor Santiago Niño. Para estos 

casos, entre ellos, se ponen de acuerdo y definen los aportes que cada institución podría hacer, Ahora las 

contrapartidas, de estas dos propuestas, son en especie y corresponden al tiempo de dedicación de los 

investigadores y a algunos con los que cuenta la Facultad de Artes, que están en disposición. Las contrapartidas 

se reflejan altas porque están proyectadas a 24meses. Las otras son de 10 meses, En estas dos propuestas en 

análisis, se tiene la ventaja de que ellos ya diligenciaron la solicitud en la plataforma de Colciencias y 

exceptuando nuestras observaciones, con la firma del Rector y la mía, ellos pueden aplicar. Se tendría que 

revisar el tema de la comisión del Profe Santiago, si es así, comisión plena, él no podría estar. El grupo pondría a 

otro, esto por la contrapartida, en la que figura su tiempo, como tiempo al proyecto 
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Propuesta 791, profesor  Santiago Niño- Proyecto de Investigación identidades artísticas de 

excombatientes: narrativas, formación, creación-circulación-apropiación de prácticas artísticas para el 

posacuerdo. 

Observaciones: 

Intervención profesor Tomas Sánchez Amaya (Facultad Ciencias y Educación): Involucra la Universidad de 

Juan N. Corpas y la fundación Prolongar; empero se demanda una suma significativa en especies de la 

Universidad Distrital sin embargo, no aparece esta como ejecutora, por otra parte, entiendo que el profesor 

solicitante se va de comisión de estudios, ¿no habría aquí una incompatibilidad? 

Intervención profesor Nelson Libardo Forero Chacón (Director CIDC): No podría. Exceptuando, que se haga 

en el marco de un convenio suscrito, en el que haya proyectos de investigación establecidos, si a ellos nos 

referimos, que pueden ser bilateral o tripartito. Otra excepción, es en el marco de un programa de investigación, 

(o macro- programa) que establecen normalmente los institutos. 

Intervención profesor Nelson Libardo Forero Chacón (Director CIDC): Se tienen casos excepcionales 

también, que son muy difíciles de tramitar, dada la normativa interna y la exclusividad de una comisión de 

estudios. Aplica básicamente para los doctorados institucionales 

Observaciones Generales: 

Intervención profesor Cesar Augusto Hernández Suarez (Facultad Tecnológica): La única duda que me 

surge es si se respetó lo reglado en la circular que reglamenta la presentación de proyectos conjuntos y a 

convocatorias de Colciencias. Por ejemplo, en ella se dice qué hay que realizar los trámites con 2 meses de 

antelación, por supuesto, la idea es apoyar la investigación, pero queda la duda de la función de dicha 

reglamentación 

Decisión: Los Miembros del Comité de Investigaciones deciden dar aval para la posterior firma del 

Rector, de las propuestas en mención. 

 

Compromisos 

Actividad/Tarea Líder/responsable Fecha de Cumplimiento 

   


